



UNIVERSIDAD
NACIONAL
AUTÓNOMA DE
NICARAGUA,
MANAGUA
UNAN-MANAGUA

Boletín Informativo
**BIBLIOTECA
INFORMA**

Octubre - Noviembre-Diciembre

año **2024**

Vol.9 Núm. 35

Departamento del Sistema Bibliotecario

Biblioteca central oferta cursos libres para fortalecer la investigación

Durante este trimestre la biblioteca oferto el curso libre “Dominando la Investigación: APA7, Zotero y Herramientas de IA para la Búsqueda Efectiva de Información” el cual tenia como objetivo Fortalecer las capacidades informacionales de la comunidad universitaria a través del acceso a recursos de información digital actualizada y de calidad, que permitan potenciar el impacto y relevancia de la investigación en el ámbito nacional, así como de otros recursos de importancia para la formación académica.



Se capacito un total de 585 estudiantes divididos en 36 formaciones, de ellos estudiantes de primero, cuarto y quinto año de ciencias políticas y relaciones internacionales, primer año de Ingles y Contabilidad pública y finanzas. Los facilitadores de estos cursos fueron personal informático, y analistas referenciales y documentales de biblioteca central.



Participación en Decima Reunión de la Comisión de Investigación e Innovación

De manera virtual el jefe del departamento del sistema bibliotecario, Dr. Erick Tardencilla brindo la presentación del Informe de gestión de Revistas Académicas de la UNAN-Managua correspondiente al segundo semestre 2024, en la Décima Reunión de la Comisión de Investigación e Innovación, coordinado por el Departamento de Investigación e Innovación.

Durante su intervención el Dr. Tardencilla destaco un total de 66,165 descargas, 10 revistas indexadas y 18,470 visitas al portal. Así mismo enfatizo en los logros obtenidos para este año logrando un portal único de revistas en la universidad, los desafíos presentado y metas para el año 2025





Bibliotecarios se capacitan en el uso de extintores

Con el fin de fortalecer las capacidades de respuesta ante incendios por parte de la comunidad universitaria, la División de Recursos Humanos con apoyo de la Academia Nacional de Bomberos organizó el taller sobre el uso de extintores, efectuado en las instalaciones del Instituto de Geología y Geofísica (IGG-CIGEO), que contó con la participación de más de doscientos docentes y trabajadores administrativos de distintas dependencias de la UNAN-Managua entre ellos personal de la biblioteca central “Salomón de la Selva”.



Exposición bibliográfica

La biblioteca Prof. Alejandro Sequeira Hernández del Centro Universitario Regional, Juigalpa, realizó exposición bibliográfica de su colección de literatura y con ideología política, con el objetivo de dar a conocer a la universidad universitaria del CUR la colección disponible en esta unidad de información



Celebran Día del Bibliotecario en homenaje al Comandante Carlos Fonseca

En homenaje y reconocimiento del legado histórico del comandante Carlos Fonseca Amador, fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), se celebró el Día Nacional de la Bibliotecaria y el Bibliotecario en la UNAN-Managua. Durante el encuentro se desarrollaron actividades académicas, culturales y artísticas, así como la donación de libros a los estudiantes de las distintas áreas de conocimiento.



El acto conmemorativo fue un espacio enriquecedor para el intercambio de aprendizajes, el análisis y la reflexión acerca del rol actual de los bibliotecarios en el nuevo contexto en el que las tecnologías han permitido avanzar hacia los libros electrónicos y diversas plataformas de consulta. De igual modo, se enfatizó en la importancia de las bibliotecas públicas en el desarrollo socioeconómico de Nicaragua, donde se cuenta con Bibliotecas en cada municipio del país con acceso gratuito a lectores de todas las edades.

La comunidad universitaria reconoció la gestión del Buen Gobierno Sandinista que mantiene vivo el legado histórico de héroes y mártires como Benjamín Zeledón, Augusto C. Sandino, Rigoberto López Pérez y Carlos Fonseca, quienes estuvieron unidos por la lectura y compartieron la misma visión de libertad y de educación para el pueblo, derecho que se garantizó desde el triunfo de la Revolución.

Como tarea necesaria e inmediata se destacó la multiplicación de bibliotecas debido a que, entre los logros de país, resalta el aumento de lectores producto de la calidad educativa en todos los niveles. De igual forma se reconoció la labor de hombres y mujeres que se desempeñan como bibliotecarios, una tarea de vocación, de servicio, de paciencia y persuasión para hacer que los usuarios se interesen más en la lectura.



El acto contó con la presencia de la Mtra. Ninfa Ramos, directora del Área de Conocimiento de Educación, Arte y Humanidades, quien leyó la reseña bibliográfica del comandante Carlos Fonseca; el Dr. Erick Tardencilla, director del Sistema Bibliotecario de la Universidad, conformado por 5 sedes de Bibliotecas y 9 Centros de Documentación (CEDOC); bibliotecarios, docentes y estudiantes. A la vez, estuvieron como conferencistas el Mtro. Jorge Bautista Lara, docente de la UNAN-Managua y el Dr. José Antonio Moreira, catedrático emérito de la Universidad Carlos III, de Madrid.



De igual manera las bibliotecas de los centros regionales, CUR Carazo y Juigalpa celebraron este día con diversas actividades con la comunidad universitaria.





Así mismo la biblioteca Rubén Darío del recinto Mariano Fiallos Gil del CUR-Matagalpa desarrolló un programa de actividades en saludo al día del bibliotecario Nicaragüense y en homenaje a un aniversario más del paso a otro plano de vida del comandante Carlos Fonseca Amador. Durante la actividad la maestra Martha Gonzáles, directora del CUR, brindo las palabras de bienvenida, de igual manera se presentó de la nueva interfaz del sistema bibliotecario, hubieron participaciones culturales (música y danza) mensaje político a cargo del compañero Francisco Guzmán (FSLN-Matagalpa) y palabras de cierre a cargo del responsable de biblioteca.

Donación de libros a biblioteca de la Universidad Nacional Multidisciplinaria Ricardo Morales Avilés

1552 libros fueron entregados a la Biblioteca de la Universidad Nacional Multidisciplinaria Ricardo Morales Avilés por parte de la Biblioteca Central “Salomón de la Selva”, de la UNAN-Managua fomentando al acceso de la información de la comunidad universitaria de esa alma mater.

La donación estuvo a cargo del Dr. Erick Tardencilla, Jefe del Departamento del Sistema Bibliotecario, acompañado por analistas referenciales e informáticos de la biblioteca. Entre el material donado se encuentran libros de ciencias económicas y literatura variada.



Biblioteca Central Salomón de la Selva presente en la 3ª Feria de Extensión Comunitaria



El Área del Conocimiento de Ciencias Sociales y Jurídicas en sinergia con Biblioteca Central Salomón de la Selva, UNEN, el voluntariado social y extensión universitaria participó en la 3ª Feria de Extensión Comunitaria 2024. Este importante evento se llevó a cabo en el Colegio Pablo Antonio Cuadra, ubicado en el barrio Ricardo Morales Avilés. En representación de

nuestra biblioteca, los compañeros José Guadamuz, Pablo López y Cinthya Rojas estuvieron presentes, compartiendo con la comunidad diversas actividades recreativas y recursos bibliográficos mediante exposición de libros y revistas que abordan la historia de nuestro país a La biblioteca dono al centro escolar 198 títulos de autores nacionales y extranjeros promoviendo así el fomento de la lectura de sus estudiantes.

Con esta participación, la Biblioteca Central Salomón de la Selva reafirma su compromiso con la comunidad nicaragüense y educativa llevando el conocimiento a los diferentes sectores de nuestra población reafirmando que como la universidad del pueblo y para el pueblo.

III Encuentro Interuniversitario de Poesía en homenaje a Carlos Martínez Rivas



La Biblioteca Central Salomón de la Selva se enorgullece de haber sido parte del III Encuentro Interuniversitario de Poesía, un evento organizado por la Dirección de Asuntos Estudiantiles a través del Departamento de Cultura. Este encuentro, dedicado a honrar la vida y obra del destacado poeta nicaragüense Carlos Martínez Rivas, se convirtió en un espacio de celebración literaria.

Como parte de esta importante iniciativa, nuestra biblioteca a través del club de lectura “Sociedad de Lectores Amigos de Cervantes” demostraron sus cualidades artísticas mediante la declamación de poesía, algunos de su propia autoría y de otros reconocidos autores de la literatura nicaragüense e internacional.

Por otro lado, se presentó al público una exposición bibliográfica dedicada al legado literario de Martínez Rivas.

Este evento no solo permitió a estudiantes, profesores y amantes de la poesía rendir tributo a un autor fundamental en la historia literaria de Nicaragua, sino que también fomentó el intercambio de ideas y la apreciación por la poesía. La Biblioteca Central Salomón de la Selva reafirma su compromiso con la promoción de la cultura y el conocimiento, y agradece la oportunidad de haber colaborado en tan significativo encuentro.



Estudiantes participan en recital de canto y poesía coreana



Estudiantes que forman parte de los cursos de idioma coreano participaron en el primer recital de canto y poesía coreana, organizado por la UNAN-Managua con el fin de compartir con la comunidad universitaria las experiencias en la enseñanza y el aprendizaje de lenguas extranjeras.

Esta actividad se enmarca en el Eje Educación artística y cultural de la Estrategia Nacional de Educación «Bendiciones y Victorias» 2024-2026; fue organizado, en articulación con la Embajada de la República de Corea en Nicaragua, por la Biblioteca Central Salomón de la Selva, el Departamento de Español y el Centro de Idiomas y Cultura del Área de Conocimiento Educación, Arte y Humanidades.

La actividad contó con la presencia del Sr. Chang Won Lee, encargado de negocios de la Embajada de Corea, quien señaló que estos programas fortalecen los lazos entre ambos países; expresó su agradecimiento a la UNAN-Managua por estas iniciativas y por ser la única universidad en el país que se ha interesado en impartir cursos de coreano. Informó que cada año la Embajada ofrece oportunidades de becas completas a nicaragüenses que cuenten con una licenciatura para estudiar en corea durante tres años, uno para aprender el idioma y dos para cursar la maestría de su elección.

Previo al recital, se organizó el conversatorio Experiencias de enseñanza del idioma coreano en la UNAN-Managua, avances y desafíos, en el que profesoras de los cursos de coreano y de español

disertaron sobre el uso de recursos tecnológicos, la elaboración de materiales didácticos, el fomento de la investigación y la lectura; al igual que la integración de un aproximado de cien estudiantes por año a los cursos para enriquecer su conocimiento sobre la cultura coreana. Durante esta actividad, la Embajada de la República de Corea en Nicaragua entregó a la maestra Kim Boksoon, docente del curso de coreano en la UNAN-Managua, una medalla y el Premio al Mérito Cultural, por su labor educativa y difusión de la cultura coreana en Nicaragua



Donativo para campaña navideña a niños del Hospital Infantil Manuel de Jesús Rivera «La Mascota»

Diferentes instancias de la UNAN-Managua se han sumado a la campaña para llevar alegría a los niños de los siete distritos de Managua y del Hospital Infantil Manuel de Jesús Rivera «La Mascota», mediante el donativo de un juguete. En este aspecto personal administrativo de Biblioteca central se sumó a participar en esta noble causa, donando caramelos y piñatas. Los donativos fueron entregados por el Dr. Erick Tardencilla jefe del departamento del Sistema Bibliotecario en el Departamento de Extensión y Vinculación Social.



Exposición bibliográfica en Festival Nacional de Publicaciones Educativas Índice

Con el lema «Transformando la educación desde la construcción de saberes», se desarrolló en modalidad presencial y virtual el V Festival Nacional de Publicaciones Educativas Índice Nicaragua 2024. En este magno evento del que es sede la UNAN-Managua, se proyecta la producción científica, cultural, artística y educativa de los protagonistas de los subsistemas educativos MINED, SEAR, INATEC y CNU.

La Biblioteca Central participo con exposición de bibliografía parte de la producción científica de la universidad, así mismo se regaló material bibliográfico con los participantes.

De igual manera compañeros de la Biblioteca Lic. Rafael Sánchez Richardson, CUR Carazo participaron de la conferencia “La Mediación Pedagógica: Una apuesta para los aprendizajes y educación para la vida. Durante el Festival Nacional de Publicaciones Educativas, Índice Nicaragua.



Niños del Preescolar **Arlen Siu**, visitan la biblioteca central en su tradicional Posada Navideña

En un ambiente de alegría, paz y fervor religioso, se llevó a cabo en la UNAN-Managua la tradicional Posada Navideña con los niños del Centro Preescolar de Aplicación Arlen Siu como protagonistas de esta actividad, quienes hicieron un recorrido por distintos espacios de la Universidad al ritmo de villancicos, finalizando con una revista cultural y la quiebra de piñatas.

En esta bonita actividad, los mimados de la Revolución fueron acompañados por sus padres, docentes y estudiantes que integran las diferentes agrupaciones del Departamento de Cultura, quienes desempeñaron los roles de pastores, reyes magos, de María y José, así como coristas que entonaron temas como Ese cabellito rubio, Pastores vamos a Belén y otros cánticos alusivos a las festividades navideñas llenando de colorido y emoción la posada.

Durante su estación en la biblioteca central fueron recibidos con mucho cariño por el personal, quienes compartieron dulces con todos los participantes.



Preescolar Las Ovejitas de Diriamba visitan la **Biblioteca del CUR-Carazo**

Preescolar Las Ovejitas de Diriamba a biblioteca del CUR Carazo, donde se les proyectó un matiné sobre la importancia del cuidado al Medio Ambiente. Actividad organizada por dirigentes de UNEN y docente responsable de extensión del CUR Carazo.

Esto con el objetivo de fomentar desde temprana edad la conciencia ambiental y el respeto por la naturaleza y crear una base sólida para que los niños se conviertan en adultos conscientes y comprometidos con la protección del medio ambiente.



Donación de libros a **biblioteca Rubén Darío** ubicada en el quiosco del Parque Rubén Darío, Juigalpa, Chontales

Donar libros es una de las acciones más nobles que podemos realizar. A través de la donación de libros, estamos ayudando a fomentar la educación y el conocimiento en la sociedad, especialmente entre aquellos que no tienen acceso fácil a ellos. Siguiendo ese objetivo la Biblioteca "Prof. Alejandro Sequeira Hernández" en conjunto con las carreras de Lengua y Literatura Hispánica, y donación que hicieron las carreras de Ciencias Naturales, Ciencias Sociales y Educación Física y Deporte del CUR-Chontales hicieron un donativo de 57 ejemplares para la Biblioteca ubicada en el quiosco del Parque Rubén Darío, en Juigalpa, entre ellos, 25 libros de textos de las diferentes materias, 21 libros entre cuentos, diccionarios, mapas, enciclopedias y 11 libros para colorear.



Cuentos, Navidad y Fantasía con niños del Centro Preescolar de Aplicación Arlen Siu



Con mucha Alegría, aprendizaje y sorpresas vivieron esta mañana las niñas y niños de segundo y tercer nivel del Centro Preescolar de Aplicación Arlen Siu de la UNAN-Managua durante la actividad organizada por el club de lectura “Sociedad de lectores amigos de Cervantes” como un aporte a la recreación sana y formación integral de los más chiquitos.

Durante esta iniciativa, se contó con el apoyo del Instituto Confucio, la Editorial universitaria y de estudiantes del Área de Conocimiento de Educación, Arte y Humanidades, se realizaron interpretaciones artísticas basadas en los cuentos Historia del año nuevo chino, Alicia en el país de las maravillas y otros cuentos navideños, culminando con la tradicional quiebra de piñatas y el compartir de alimentos



Biblioteca “Prof. Alejandro Sequeira Hernández” promueve concurso de escritura creativa



En homenaje al padre de la Revolución Popular Sandinista y en celebración al día del Bibliotecario Nicaragüense, la biblioteca “Prof. Alejandro Sequeira Hernández” realizó un concurso de escritura creativa donde participaron estudiantes de distintas carreras. Se entregó reconocimiento en el acto a dos categorías: Poesía y Cuento y narración breve. Resultando ganadores estudiantes de lengua y literatura, Ing. en sistemas de información.

Biblioteca “Prof. Alejandro Sequeira Hernández” realiza Torneo de Ajedrez

Se realizó el torneo de ajedrez en honor al Padre de la Revolución comandante Carlos Fonseca Amador, en la biblioteca Prof. Alejandro Sequeira Hernández del CUR-Chontales, donde participaron estudiantes de las distintas carreras.



Biblioteca Lic. Rafael Sánchez Richardson participa en capacitación de primeros auxilios

Personal de biblioteca que forma parte de la brigada de rescate, evacuación y primeros auxilios. Participaron en capacitación de primeros auxilios, invitación recibida por el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Carazo. Esto con el objetivo de reforzar la técnica de atención inmediata en caso de emergencia, uso de extintores y procedimientos correctos de evacuación, para reducir riesgos.



Donación de libros a la dirección de Cultura y Patrimonio Histórico de la Casa Museo Lolita Soriano, de la Alcaldía de Managua

El Dr. Erick Tardencilla, jefe del Departamento del Sistema Bibliotecario de la UNAN-Managua, llevó a cabo la entrega de 1982 títulos de libros al Lic. Pedro Pablo Castillo, quien se desempeña como director de Cultura y Patrimonio Histórico de la Casa Museo Lolita Soriano, actuando en representación de la Alcaldía de Managua. Esta acción busca reforzar la disponibilidad de material bibliográfico en estos diversos lugares que ofrecen acceso a una educación gratuita y de calidad, fomentando así la práctica de la lectura



	Servicio	Cantidad
	Visitas a las unidades de información	18,445
	Préstamos en la sala	2,131
	Préstamos a domicilio	148
	Préstamos de computadoras	3,537
	Capacitaciones brindadas	712
	Descargas de artículos de Revista	50,118
	Descargas de recursos suscritos	88,099
	Descargas del repositorio	147,732

Portal de revistas cuenta con 10 revistas indexadas

ACCEDE

<https://revistas.unan.edu.ni/>



Equipo Editorial

Dirección

Dr. Erick Tardencilla
Director

Coordinador

Mtra. Lucelia Picado

Revisor y Analista de Noticias

Mtra. Lucelia Picado
Lic. Elena Manujía

Diseño y Digramación

Mtro. Enoc Narvárez López

Revisor de Redacción

Mtra. Lucelia Picado

¡Universidad del *pueblo* y para el pueblo!